

Nantes, le 3 septembre 2018

La Région innove pour la réussite de tous les jeunes Ligériens

Près de 192 000 jeunes Ligériens, lycéens ou apprentis, sont accueillis dans les établissements publics et privés des Pays de la Loire pour cette rentrée 2018. Les effectifs en constante progression reflètent la vitalité de notre territoire mais représentent également un défi à relever pour garantir aux jeunes Ligériens les meilleures conditions de réussite. C'est pourquoi la Région continue d'innover dans sa stratégie, ses investissements, ses pratiques et son soutien aux nouvelles pédagogies, pour accompagner au quotidien les jeunes Ligériens en leur proposant un environnement propice à la préparation de leur avenir, quel que soit le parcours de formation choisi.

« Les jeunes incarnent l'avenir de notre territoire et nous en accueillons 4 milliers supplémentaires dans nos établissements cette année, preuve du dynamisme de notre région. C'est pourquoi, nous voulons placer la jeunesse au cœur de nos priorités régionales et de notre politique éducative. La Région innove pour accompagner au quotidien les jeunes Ligériens dans la construction de leur avenir et dans le respect de la diversité des parcours », affirme Christelle Morançais, Présidente de la Région des Pays de la Loire.

Etre ambitieux pour créer les meilleures conditions de réussite

La Région innove dans ses équipements et apporte une réponse concrète au défi démographique en déployant sa nouvelle stratégie d'investissement dans les lycées 2018-2024 (SIL), une stratégie ambitieuse déployée dans les établissements scolaires de tout le territoire. **Une enveloppe de 780 M€ est consacrée à ces investissements sur 7 ans pour construire de nouveaux lycées et moderniser, agrandir et sécuriser les établissements des 5 départements de la région, dont plus de 76 M€ sont engagés pour 2018.** La SIL s'appuie sur une approche pragmatique qui repose sur des études démographiques et capacitaires et la mise en place d'outils de pilotage pour analyser les besoins et les anticiper. En juin dernier, Christelle Morançais annonçait la décision prise par la Région de construire 2 nouveaux lycées, à Saint-Philbert de Grand Lieu et Vertou, et deux extensions à Bouaye et Pornic, pour un budget de 120 M€. Ces constructions viendront en complément des 4 lycées en cours de construction ou d'étude de conception à Nort-sur-Erdre, Saint-Gilles Croix de Vie, Aizenay et Pontchâteau. **Au total, 45 opérations immobilières de restructuration, modernisation et construction, sont engagées en 2018 en Pays de la Loire.**

Des constructions responsables

Priorité est donnée à l'éco-construction pour les nouveaux chantiers, selon le référentiel de sobriété architecturale, technique et économique mis en place dans le cadre de la stratégie d'investissement dans les lycées. Le lycée de Nort-sur-Erdre en Loire Atlantique (ouverture prévue en 2020) vise la certification NF "Bâtiments tertiaires - démarche HQE" ainsi que les labels de performance énergétique et de matériaux biosourcés et a été retenu à l'appel à projet de l'Ademe "E+C-". Cette démarche de rationalisation durable et responsable s'applique aussi à la gestion des mobiliers et équipements dont les lycées n'ont plus l'usage, à travers la politique des "3R" : Réemployer (transferts entre lycées), Revendre aux enchères, mettre au Rebut.

Des initiatives régionales pour une offre éducative diversifiée

La Région fait aussi le pari de l'innovation pour permettre à chaque jeune de trouver la formation qui lui correspond grâce à une offre diversifiée. **Dix nouvelles formations professionnelles initiales** sous statut scolaire ouvrent ainsi à la rentrée 2018 dans les secteurs santé, social, paramédical et industrie. **L'ouverture de 115 nouvelles formations par apprentissage** à la rentrée 2018 illustre la poursuite de la relance de l'apprentissage opérée par la Région avec 1 400 places créées et 30 nouveaux sites sur l'ensemble du territoire ligérien. **La Région soutient également les écoles de production**, une alternative originale pour des jeunes en rupture avec les parcours de formation classiques. Déjà au nombre de cinq en Pays de la Loire, les écoles de production dispensent des formations professionnelles certifiantes (hors contrat) et mettent les jeunes en situation de production au sein de sections à effectif réduit d'une "école entreprise", avec un taux d'insertion professionnelle de 90%.

Soutien à l'innovation pédagogique

La Région déploie des actions innovantes pour accompagner les enseignements pédagogiques, en permettant aux jeunes d'apprendre autrement, de prendre des initiatives et de découvrir le monde professionnel. C'est l'objectif du Pacte éducatif régional, lancé en 2017, avec notamment les nouvelles **Actions éducatives ligériennes** : en 2017-2018, 600 projets ont été menés, mobilisant au total 38 000 jeunes et un budget de 741 000 €. Nouveautés de cette rentrée, des **Ambassadeurs du civisme** seront recrutés parmi des jeunes volontaires en service civique pour intervenir dans les établissements, et les **Trophées de l'engagement éducatif** viendront récompenser des élèves de lycées ou CFA ayant mis en œuvre des projets originaux dans leur parcours scolaire avec l'appui de la communauté éducative. Première en France, le « E.pass jeunes » entièrement dématérialisé sera dévoilé le 4 septembre.

Afin d'évoquer ces priorités régionales en matière d'éducation avec la presse, Christelle Morançais, s'est rendue aujourd'hui au lycée de Bellevue, au Mans, à l'occasion de la pose de la première pierre de l'extension des bâtiments, en présence d'Antoine Chéreau, Premier vice-président en charge de l'éducation, Isabelle Leroy, vice-présidente déléguée aux lycées, et Béatrice Latouche, vice-présidente de la commission éducation, en charge de l'orientation.

Par ailleurs, afin d'illustrer sur le terrain les orientations et les actions de cette rentrée, Christelle Morançais et Antoine Chéreau visiteront, entre le 3 et le 11 septembre prochains, plusieurs établissements de formation sur tout le territoire régional.

CONTACT PRESSE - Sophie Ferger : sophie.ferger@paysdelaloire.fr – 02 28 20 65 30 – 07 72 21 16 97